



Diario Al día

Junio 2023
Edición Nº 519
Máx. 24-Min.12º
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

ALTA PARTICIPACIÓN DE MUJERES EN TALLER DE SOLDADURA



El curso de soldadura manual impartido en el Liceo San Esteban dio inicio a su etapa de taller práctico, orientado a entregar a los estudiantes herramientas técnicas y conocimientos que complementen la malla curricular, y contribuir a mejorar sus oportunidades de empleabilidad.

Pág. 3

Los Andes y medidas para apoyar salud

Pág. 2

Detienen a ladrón de paltas en Calle Larga

Pág. 5

Nuevo lugar de feria en Los Andes



Impulsar el desarrollo sustentable del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.

www.proaconcagua.cl
+342 425974



Detienen a ladrón de paltas

Tras una persecución que se llevó a cabo por un potrero de la comuna de Calle Larga un grupo de vecinos logró capturar, retener y entregar a carabineros a un conocido delincuente habitual que momentos antes había ingresado a robar a un inmueble que en esos momentos se encontraba sin moradores.

El sujeto comenzó a recorrer el patio, comenzando a sustraer paltas que fue guardando en un saco y una mochila que portaba.

Sin embargo, un vecino que se percató de la presencia del malviviente llamó por celular al dueño de la propiedad que se encontraba en casa de otros familiares.

Tras recibir la infausta comunicación, el propietario regresó rápidamente al inmueble, sorprendiendo al ladrón en plena faena.

Al verse descubierto, el ladrón se dio a la fuga, saltando hacia la casa colindante y luego trepando una pandereta para escapar hacia el potrero, siendo seguido por el dueño de casa y otros vecinos que salieron en su ayuda.

Finalmente los vecinos pudieron darle alcance, reducirlo por la fuerza y llamar a carabineros, concurriendo al procedimiento personal de la Tenencia de Calle Larga.

Al llegar procedieron a la detención del delincuente y la recuperación de las paltas que había robado, avaluadas en 90 mil pesos.

El detenido fue identificado como J.D.S.T., de 23 años, apodado en el mundo delictual local como "El Plasta Chico", con nutrido prontuario.

Inscríbete a nuestro Newsletter y recibe todos los días el Diario Al Día en tu mail



Sólo debes llenar el formulario



MULTIPLATAFORMA

Al día

RADIO - TV - REVISTA - DIARIO - PORTAL DE NOTICIAS

NEWSLETTER - REDES SOCIALES

WWW.ALD.CL

Autoridades de Los Andes anunciaron medidas adoptadas por la red asistencial y llaman a la prevención de enfermedades respiratorias

El alcalde de Los Andes, Manuel Rivera, visitó el Hospital San Juan de Dios y se reunió con su directora, Ana Lazcano, la Directora del Servicio de Salud Aconcagua, Susan Porras, además de otros actores de la red, para revisar la situación actual de los distintos dispositivos de salud en la comuna, y seguir trabajando juntos para asistir de la mejor forma a la población en los meses de invierno que se aproximan.

En la cita, el jefe comunal pudo conocer en detalle las distintas medidas que han adoptado los recintos asistenciales como preparación para la Campaña de Invierno. Tras la reunión, el alcalde Rivera agradeció al HOSLA, Servicio de Salud Aconcagua, Cesfam Cordillera Andina y Cesfam Centenario de poder coordinar el trabajo conjunto: “una vez más, nos damos cuenta que nuestro hospital San Juan de Dios está a la altura, están accionando medidas que apuntan a una mejor atención”. Si bien el sistema se ha preparado, las autoridades apelaron a la prevención y el autocuidado tanto a los denominados grupos de riesgo, como la población en general.

El llamado es a mantener las medidas de autocuidado que se adquirieron principalmente durante la pandemia, como el lavado frecuente de manos, uso de mascarilla, ventilación de los espacios del hogar o evitar asistir a lugares con aglomeraciones de público, entre otras acciones. Otro aspecto relevante es seguir acudiendo a los puntos de vacunación en la comuna, tanto para COVID-19 como influenza, para evitar cuadros graves de los mencionados virus.

Susan Porras, directora del Servicio de Salud Aconcagua, agregó que ante el aumento de casos de enfermedades respiratorias, los dispositivos se han readecuado: “se han reconvertido camas UCI, UTI y camas básicas para poder dar respuesta a todas las necesidades de hospitalización. Pero la idea es prevenir que los niños se enfermen, por lo que las medidas de prevención son fundamentales, uno se debe cuidar y cuidar al resto, ser corresponsable en lo que estamos viviendo actualmente”.

Por su parte, la Directora del

HOSLA, Ana Lazcano, indicó que desde marzo el hospital está organizado para atender a niños y niñas que requieran atención. En ese trabajo se implementó el Servicio de Atención de Urgencias Básicas, para atender en menor tiempo a los consultantes con menor gravedad, categorizados C4 y C5. “También hemos tomado todas las medidas necesarias para fortalecer la atención pediátrica, con todo el equipo que tenemos, contratando profesionales, disponiendo de camas y utilizando de mejor forma los recursos”.

En tanto Gloria Muñoz, directora del Cesfam Centenario, agregó que el centro de salud familiar ha designado el 50 por ciento de las horas médicas para atención de morbilidad, y que además se ha incorporado otro profesional médico, solo para atender patologías respiratorias. “Por otra parte aumentamos las horas de atención de kinesiólogo para enfrentar todas las problemáticas respiratorias, tanto en niños como en adultos, tenemos atención continuada desde las 08:00 hasta las 00:00 horas, también sábado, domingo y festivos de 10:00 a 14:00 horas, llamamos a hacer uso de estos dispositivos antes de acudir a horarios de urgencia”.

Desde Cesfam Centenario también reforzaron el llamado a personas mayores que retomen sus controles de enfermedades respiratorias crónicas, y también a mantener sus esquemas de vacunación al día.



Alta participación de Mujeres en taller de soldadura

Destacando una participación de casi un 40% de mujeres, el curso de soldadura manual impartido en el Liceo San Esteban dio inicio a su etapa de taller práctico, orientado a entregar a los estudiantes herramientas técnicas y conocimientos que complementen la malla curricular, y contribuir a mejorar sus oportunidades de empleabilidad.

“Estamos muy contentos con este taller de soldadura para estudiantes del liceo y este año en especial, con la participación de las niñas de cuarto medio, ya que prácticamente el 40% está siendo realizado por damas. La participación femenina en todo aspecto ha ido aumentando cada día más. Es importante que las niñas se den cuenta que estas capacidades académicas no son exclusivas de varones. La sociedad también lo ha entendido de esa manera y hemos visto en otros ámbitos la presencia de mujeres, que antes no existía, y éste es uno de ellos”, sostuvo Mayerling Sanguinetti, directora del Liceo San Esteban.

Por su parte, Valentina López, estudiante de Cuarto Año B, indicó que “me parece súper bueno que en estos talleres podemos participar mujeres. Yo siempre he querido aprender a soldar y los chiquillos me han enseñado mucho a usar máquinas. Me parece bien que hayan mujeres, así somos más compañeras y nos podemos ayudar entre sí”. En tanto, Mayarla Carvacho, alumna de Cuarto D, señaló que “me ha ayudado mucho a mejorar como sueldo y me ha enseñado muchas cosas que yo no sabía. Todavía no cumplo todas mis expectativas, me falta, pero vamos en camino gracias a este curso. Me parece genial que mujeres quieran meterse para poder aprender y no sea una carrera que sea solo con ideas de hombres”

Por otro lado, Jeremy Abraham, estudiante del liceo, relevó los alcances del curso. “El taller nos ayuda a subir más nuestro conocimiento que llevamos hasta ahora, aprendiendo nuevas formas de soldar y exposición. Mi expectativa sobre esta carrera es que

me gusta bastante y tengo pensando estudiar más”, planteó.

Finalmente, Gonzalo Palacios, Jefe de Asuntos Públicos y Comunicaciones Externas de Colbún para la Zona Norte, explicó que “resulta muy importante el aumento de la participación de mujeres en el curso, ya que la soldadura es un área que se había caracterizado por ser muy masculinizada, pese a que en su proceso de aprendizaje y aplicación no existe diferencia en que sea ejercida por hombres o mujeres”

Cabe destacar que el programa de educación Colbún ya suma cerca de 500 beneficiados a lo largo de sus 15 versiones. Asimismo, este año seguirá contemplando la entrega de tres becas de manutención para apoyar estudios técnicos de educación superior entre los alumnos que más se destaquen en el curso.



Nuevo lugar de feria en Los Andes

En el marco del plan “Feria Segura” que trabajan en coordinación Municipalidad de Los Andes y la Asociación de Feriantes de la comuna, la feria libre del día sábado se trasladará a la calle San Rafael 2151, sector Easy, a partir del 24 de junio.

Este es un espacio cerrado donde estará la venta de frutas, verduras, pescados, mariscos, paquetería y otros, cuyo recinto cuenta con estacionamientos, un amplio espacio, más ordenado y sobre todo seguro.

Esta es la primera medida del plan “Feria Segura que hace siete meses vienen trabajando la Municipalidad de Los Andes, a través de la OMIL y la Asociación de Feriantes de la comuna. Recordemos que, con motivo de la pandemia, la feria libre se estableció al interior del Estadio Regional.

El alcalde Manuel Rivera precisó que “esta es la primera de varias medidas que “van en la línea de dar seguridad, orden y asegurar la calidad de lo que se ofrece. Antes del traslado cuantificamos a las personas que iban en auto, por eso se pensó en un lugar del sector poniente, porque no volveremos al antiguo lugar de San Rafael por un tema de impacto”.

La primera autoridad comunal advirtió que luego de eso, “viene el ordenamiento de los ambulantes, mediante las fiscalizaciones que se espera se hagan por parte de Carabineros a través de la Delegación Presidencial Provincial, que son los garantes de la seguridad, contando con nuestro apoyo al ser co-ayudantes”

Mientras que Carlos Donoso, vocero de la Asociación de

Feriantes de Los Andes, dijo “que estamos empezando este ciclo, tras dejar la pandemia donde nosotros nos trasladamos al Estadio Regional. Ahora hacemos una inversión en el arriendo y administración de este local que nos pareció bien, queremos modernizar la feria y tenemos una marcha blanca de 120 días y se debe evaluar también la presencia de los vecinos”.

“Consideramos la seguridad de las personas que nos visitan, acceso controlado, como gremio nos estamos organizando, y en definitivamente son buenas noticias para los vecinos y vecinas del sector norponiente”, agregó Donoso.

Las otras ferias se mantienen en sus respectivos sectores: martes en sector ex pucara, miércoles, en el estacionamiento Estadio Regional, y domingo en Avda. Perú.



EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

VIERNES
16 JUN



24° / 12°

↑
6-16
km/h

SÁBADO
17 JUN



28° / 12°

↑
5-17
km/h

DOMINGO
18 JUN



19° / 8°

↗
8-24
km/h

LUNES
19 JUN



19° / 6°

↗
4-21
km/h

50%
0.6 mm

MARTES
20 JUN



16 / 7°

↗
4-16
km/h

MIÉRCOLES
21 JUN



20° / 7°

↗
6-22
km/h

JUEVES
22 JUN



16° / 10°

↘
3-16
km/h



Nicolás Antonio Barrera Ortiz
ABOGADO

✉ nicolas.barrera.o@gmail.com

☎ +56 9 98708218



Martes y miércoles de 12:30 a 23:30 hrs.
Jueves a sábado de 12:30 a 00:30 hrs.
Domingo de 12:30 a 18:00 hrs.

Avenida Miraflores #1219

☎ +56 9 7889 0103

☎ 2 2985 6639



VICTORIA
CALDERÓN QUEVEDO
CONSULTORA JURÍDICA

Convertimos tus problemas en soluciones

Divorcios, juicios de alimentos, reclamación de paternidad, juicios sumarios y ejecutivos, defensa patrimonial.

Una Consultora jurídica al servicio de tus derechos

Atención presencial y online previa agenda de reunión

🕒 Lunes a viernes 9 a 14 horas
📍 Jesuita 119 Villa Padre Hurtado-Llay Llay



☎ +56 9 53-30-79-16

CUENTAN QUÉ

Refuerzos

Trasandino no se queda atrás y ya estaría con nuevo refuerzos.

Primer contrato

Felicidad se vivió en los pastos del complejo del UniUni, esto debido a que se firmaron los primeros contratos del fútbol femenino.

Dos subsecretaríos en Los Andes

Algo muy curioso ocurrió en el concejo municipal de Los Andes, esto debido a que lo visito la Subsecretaría de deportes y su par de MOP.

No será mucho?

Preocupación existe en San Felipe debido a que aún no se designa el o la nueva delegada provincial de San Felipe, dicen que se han caído muchos nombres.



Todo lo que necesitas en un solo lugar

www.mimol.cl • Mi mall online

PUBLICA CON NOSOTROS



+56 9 4541 0740



Contacto@diarioaldia.cl



Al día www.aldia.cl

HORÓSCOPO

Aries

Un aspecto negativo de Saturno hará que hoy no te encuentres demasiado bien desde el punto de vista emocional, incluso los asuntos laborales quizás tampoco te vayan con la fluidez o brillantez que tú desearías. En definitiva, un día en el que podrías sentirte incómodo, aunque en realidad todo irá mejor de lo que crees.

Tauro

Este será un día de recoger el fruto de lo que has sembrado en días anteriores, incluso de tener algún golpe de fortuna con el que no contabas. Júpiter lleva ya unas semanas transitando por Tauro y poco a poco te irá comunicando esa gran suerte que el planeta lleva siempre consigo. Hoy te espera algo positivo y deseado.

Géminis

Saturno no se encuentra en armonía en el día de hoy y eso puede hacer que las cosas no salgan como tú habías planeado, que una especie de mala suerte te desbarate todo lo que estás haciendo y al final el éxito se lo lleve otro, o te lo lleves tú, pero con mucha menor brillantez de lo que te hubieras merecido. Ten paciencia.

Cáncer

Un aspecto negativo de Saturno hará que hoy te muestres más introvertido o esquivo de lo que ya de por sí eres, hasta incluso podrías tener un carácter más seco o cortante atrayéndote malos entendidos, o incluso enemigos, cuando no tendría por qué ser así. Aunque no te apetezca mucho deberás esforzarte por superarlo.

Leo

Este será un día de grandes contrastes, malo o conflictivo para muchos pero también altamente positivo para otros, y te estás entre los segundos. Te espera una experiencia muy agradable en tu trabajo, y al mismo tiempo de brillo o éxito. Pero también tu vida sentimental te podría dar, paralelamente, una inesperada alegría.

Virgo

Grandes esfuerzos y sacrificios que van a ser coronados con el éxito, incluso con un éxito que tú no esperas. Y eso no es todo porque también podrías encontrarte con felicitaciones o reconocimientos inesperados. Hoy será para ti un día de importantes sorpresas que van a ser para bien. El destino está interviniendo a tu favor.

Libra

Lucha febril por tus sueños y deseos más íntimos, de hecho hoy intentarás hacer la tarea que tendrías que haber hecho a lo largo de muchos días. De repente te entrará una enorme prisa y te darás cuenta de todo lo que podrías haber hecho, pero que, sin embargo, no has hecho. No te agobies por lo que ya no puedes conseguir.

Escorpio

Hoy Saturno se hallará algo más poderoso y también disonante, para los demás no es algo bueno, pero para ti sí que lo será, ya que te ayudará a sacar tu lado más luchador e implacable, a ignorar tus necesidades y comodidades y atender solo a lo que tienes que hacer. Esfuerzos que al final van a ser coronados con gran éxito.

Sagitario

Como amigo tú eres mejor que nadie, lo das todo con el mayor amor y generosidad, por eso no debe extrañarte que también tus amigos hagan lo mismo contigo, y precisamente hoy te van a dar una gran sorpresa haciéndote un gran bien o salvándote de una situación muy difícil en tu trabajo. La suerte llegará por los amigos.

Capricornio

Ten cuidado con intentar tomar atajos en tu trabajo o, simplemente, ir por caminos no demasiado correctos porque no te va a salir bien y te puede perjudicar bastante. Hoy Saturno, que es precisamente tu planeta regente, se hallará disonante y es muy mal día para tratar de tentar a la suerte, siempre se deja algún cabo suelto.

Acuario

No siempre los problemas se solucionan mediante un golpe de suerte, lo cierto es que en la gran mayoría de ocasiones hay que luchar y enfrentarse con situaciones muy difíciles. Y esto es, precisamente, lo que te va a pasar hoy, pero al final tu esfuerzo va a ser recompensado y lograrás sacar adelante algo que parecía imposible.

Piscis

Ten cuidado con los grandes desengaños, ya sea en el amor, la amistad o simplemente en personas a las que quieres, confías en ellas y te niegas a ver su lado menos agradable. Tu corazón es noble y siempre lleno de bondad, pero el de muchos de los que te rodean no tiene nada que ver. Hoy te vas a llevar una dura decepción.

Sorprenden adulto y menor con armas en automóvil

Un joven de 18 años y un menor de 15 fueron arrestados por carabineros al ser sorprendidos portando armas a fuego adaptadas para el disparo de munición letal a bordo de un automóvil en que se movilizaban por la comuna de San Felipe.

De acuerdo a los antecedentes del Ministerio Público obtenidos por Los Andes Online, el hecho se produjo aproximadamente a las 2.30 de la madrugada, cuando los dos jóvenes se desplazaban a bordo de un automóvil marca Ford modelo Ecosport por avenida Miraflores en dirección al poniente y al llegar a la esquina con avenida Yungay no respetaron la luz roja del semáforo, estando a punto de ocasionar un accidente de tránsito.

De esta situación se percató un carro de carabineros de la Segunda Comisaría que efectuaba controles vehiculares en el sector, efectuando un seguimiento al auto hasta que se detuvo.

Al fiscalizar a los ocupantes verificaron que el menor de edad era quien lo conducía y portaba una pistola a fuego.

Luego procedieron a fiscalizar al acompañante, el

adulto de iniciales A.A.A.P. quien llevaba un morral en cuyo interior había una pistola también a fuego adaptada para el disparo de munición letal y un cartucho de 9 milímetros en su cargador.

Ambos fueron puestos a disposición del Juzgado de Garantía de San Felipe donde el fiscal Rodrigo Zapata Cuellar formalizó al menor por portar elementos para cometer delitos y al adulto, quien tiene antecedentes, por el delito de porte ilegal de arma prohibida.





EL SENDERO A LA CASA PROPIA





Sala de ventas: Calle Ramon Freire #399 Of. 204 – Quillota
Proyecto: Calle Lorna Prieto con Fernando Monckerberg Barros

www.inmobiliariainca.cl

Fono Contacto:
+569 6586 2015
+569 7397 6011

4 TIPOS DE
VIVIENDA

DESDE UF
2.057

TOUR VIRTUAL





COMPRA AHORA Y PAGA EN AGOSTO

Cuota mensual con IVA:

\$429.990

CAE:

30,2%

CTC: \$20.308.660

Con financiamiento

Santander Consumer

L200

WORK CR



Valenzuela & Delarze

Promoción válida por compras realizadas entre el 01 y el 31 de mayo de 2023 y financiadas mediante crédito otorgado por Santander Consumer Finance Ltda. Condiciones de Financiamiento: Pie máximo 50% y plazo de 25/37 meses, con producto Compra Inteligente 20% Santander Consumer, línea Prime, VFMG (Cuota 25/37 de 20% del valor del vehículo). Valores no incluyen seguros que son optativos. La aprobación, las condiciones y el otorgamiento del financiamiento están sujetos a la evaluación comercial conforme a las políticas de Santander Consumer Finance Ltda.

Promoción "compra ahora y comienza a pagar en agosto 2023" aplica a 3 opciones de fechas para el inicio del pago en agosto 2023 (1, 5 y 10 del mes, o día hábil siguiente), válida por compras realizadas entre el 01 y el 31 de mayo de 2023 y financiadas mediante crédito otorgado por Santander Consumer Finance Ltda. Crédito sujeto a aprobación, previa evaluación de antecedentes comerciales conforme a las políticas de Santander Consumer Finance Ltda.